
郭台銘：赴美設廠視效益

香港文匯報訊 路透社引述消息人士
透露，中國外匯交易中心從昨天起對人
民幣兌美元中間價定價機制進行微調，
縮減一籃子貨幣匯率計算時段，從原來
的24小時改為15小時，即從下午4:30
開始計算到早上7:30，以更好反應市場
變化，亦可防止日內投機「中間價模型
和收盤價價差」行為。

防止日內投機行為
報道引述消息人士指出，上述變化屬
於技術性調整，「原來盤中已經反映了
日間的變化，此舉只是避免重複計
算。」
自去年3月以來，人民幣兌美元匯率
中間價變化與「收盤匯率+一籃子貨幣
匯率變化」的形成機制高度相符。
另有專家指出，原來的模型是基於下午
4:30收盤價來反映供給需求，然後以過去
24小時籃子變化來反映外盤。但問題是境

內供給和需求還是會受到外盤影響，所以
外盤的影響有點像算了兩次，這次從16:
30開始，就把這個因素剔除了。
此外，亦有交易員表示，這樣調整之
後更加合理，因為即期對中間價的偏離
已經考慮到白天主要交易時段的波動
了。

■中國外匯交易中心從昨天起微調人民
幣兌美元中間價定價機制。 中新社
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郭董歡迎大學生來接班
昨天歡迎大學生來接班

媒體見面會上，郭台銘一
直是媒體攝影機追逐的目

標。「您手裡的東西都是富士康開模的。」
他指着前排攝影記者手裡的相機說：「富士
康做的東西都好用，其他廠商做不來。」他
順勢回到當天的主題：實體經濟的產業升
級。
郭台銘說，製造業升級就是人才的升

級，需要的不是單純產品設計，而是既能夠
有概念設計又能到生產一線的產品，既能畫
圖紙又能在現場挽起袖子來幹的人才，說到

底就是能把理論和設計結合起來的人才。這
樣經驗的積累，對剛畢業的大學生非常有
用。「我們希望更多清華、北大、浙大等優
秀高校畢業生來富士康。」

他多次提及中央的《中國製造2025》戰
略部署，說只有先進的製造技術和先進產品
設計相結合才能實現這一目標，如果大學生
只願意去虛擬經濟工作，對內地經濟不利。
「富士康升級轉型過程中，很多基層員工跟
不上要求，所以要做人力結構優化，把現有
員工送去再教育，引進大學生。」

■香港文匯報記者 熊君慧

&**
*

香港文匯報訊（記者 熊君慧 深圳報
道）早前有媒體報道指，富士康將投資
8,000億日圓（約合人民幣465.6億元）在美
國賓夕法尼亞州建電視組裝工廠。富士康
科技集團總裁郭台銘昨日被問及「富士康
是否會在美國建生產線」及「蘋果是否要
求把富士康將生產線遷到美國」時，他沒
有正面回答，僅稱「無論到哪裡設廠，我
都要考慮經濟比較利益力的問題。」他又
表示：「我反對地方保護主義，作為生產
消費型產品的企業，希望能夠生產出具有
競爭力的消費品。」
郭台銘昨日在深圳龍華園區表示，富士康

將繼續扎根中國內地，加大對人才和實體經
濟的投入，啟動最大規模的大學生招募行
動，至少招聘1.2萬名大學畢業生和6,000名
中專和技校畢業生。他稱：「希望這1.8萬
名人才能夠加入富士康，與富士康一起，做
中國製造2025領頭羊。」

計劃招聘過萬名大學生
他對媒體透露，整個招募計劃針對電子商

貿、信息技術、工業互聯網、人工智能、大
數據、機器人、自動化、新材料、機械工
程、精密模具等創新領域，涵蓋富士康內地
30餘個園區。
「未來這些大學生都將從基層做起，扎根

製造業。」郭台銘表示，富士康將把引導和
鼓勵高校畢業生到基層工作落在實處，在加
大人才引進、擴大高校人才招募的同時，鼓

勵和引導大學生「下基層」，從基層線組長
崗位開始錘煉。他表示，為配合此次招募計
劃，富士康還將出台三年擢才計劃。這些年
輕化高科技人才在經過三年的生產一線錘煉
後，讓更多有理想、有責任、有能力的年輕
人進入集團接班人梯隊，進行重點培養。

冀企業升級躋身龍頭
他表示，這一招募計劃不僅是企業轉型升

級的需求，也是對「中國製造2025」、「大
眾創業、萬眾創新」、促進大學生就業等國
家發展戰略的契合。據了解，富士康自投資

內地以來持續招募大中專高校畢業生。近十
年間平均每年招募應屆高校畢業生7,000人
以上。「我的位置絕對屬於年輕人，希望他
們都能成為實體經濟的接班人和領軍人
才。」
郭台銘表示，富士康今後將深耕深圳、扎

根中國。「深圳有望成為中國的硅谷，是富
士康轉型升級寄予厚望的地方。」他說，富
士康將繼續加大對實體經濟的投資，以珠三
角為根據地，轉型成為工業互聯網、車聯網
龍頭，並打造包括工作生活、教育生活等在
內的智能生態系統。
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香港文匯報訊（記者 孔雯瓊 上海報道）「2017年是阿里巴巴新零售元年，新零售的第一站我們選擇

在上海，新零售的第一個戰略合作夥伴我們選擇上海百聯集團。」馬雲這句話，宣告阿里與百貨零售商百

聯集團合作，全方位聯手進軍新零售業務領域。業內評論認為，阿里此舉意味着加速推進線下商業體，此

次選擇上海老牌國企百聯集團，正是看中其巨大線下體量。

在阿里和百聯的合作協議簽署現場，
雙方表示，將在全業態融合創新、

新零售技術研發、高效供應鏈整合、會
員系統互通、支付金融互聯、物流體系
協同等六個領域進行合作。另外，此次
合作暫不涉及資本層面，雙方將會以成
立聯合工作小組及定期高管交流等方式
全面展開合作。阿里巴巴的新零售戰略
漸清晰，但馬雲昨天坦承，衝擊傳統零
售不是目的，未來商業生態線下和線上
零售壁壘將被打破。

馬雲：選擇上海探索創新
馬雲說，阿里巴巴今年將全面打造新

零售，選擇在上海跨出第一步探索創新
高度。且上海百聯是內地現代商業的模
板，阿里和百聯合作可以有着線上和線
下、技術和實業、傳統和創新、過去和
未來的融合。「2017年是阿里巴巴新零
售元年，新零售的第一站我們選擇在上

海，新零售的第一個戰略合作夥伴我們
選擇上海百聯集團。」
去年10月，馬雲在一封致股東的公開

信中首次提出電子商務本身也正在迅速
成為一個舊的概念，未來30年將會面臨
線上、線下、物流數據供應鏈相結合的
新零售行業。
阿里的線上線下零售打通早在3年前便

開始嘗試，先後投資銀泰商業、蘇寧雲商
及三江購物等，2016年末旗下易果生鮮入
股聯華超市成為二股東。業內認為，電商
增長速度放緩已是不爭的事實，阿里因此
佈局線下實體亦是尋找發展新突破口，雖
然此前電商和實體曾被認為是對立的競爭
關係，在此背景下原本對立的兩個零售業
態也將成為合作關係。
馬雲坦言衝擊傳統零售不是阿里的目

的，未來就沒有純電商和純線下這一
分，未來的競爭或演變成新零售和傳統
零售的競爭。阿里巴巴集團CEO張勇則

表示，希望通過合作將線上線下數據管
道打通，未來不只是強化原有的實體商
業，而是創造出連接消費者且具有場景
的全新業態。

百聯滬老牌店 全國4700網點
百聯集團為上海老牌上市零售企業，

遍佈全國4,700餘家網點、200多個城市
的體量，百聯集團董事長葉永明認為零
售業需要新的變革適應新的模式，和阿
里合作可以整合線下網點，並借助互聯
網技術為消費者提供更好的服務。
上述消息令百聯集團A股和B股早盤
中段起封住漲停直至收市。百聯集團旗
下公司股價也上漲，聯華超市（0980）
最高漲逾10%，上海物資貿易股份收升
4.53%。
阿里巴巴表示，此次合作暫不涉及資本
層面，雙方將會以成立聯合工作小組、定
期高管交流等方式全面展開合作。

阿里夥百聯進軍實體新零售
電商增長放緩 拓線下尋突破

摩拜單車獲淡馬錫注資 香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報
道）雖然人民幣兌美元匯率中間價大幅
下調287個基點，但再融資新規及養老金
入市等重磅利好，依然為A股注入強心
劑。
昨天滬綜指低開高走，收盤上揚1.18%，

深成指亦升逾1%，創業板指略為遜色，收
漲 0.64%。惟量能落於 5,000 億元（人民
幣，下同）下方，制約反彈力度。

傳養老金最快本周入市
中證監出台再融資新政，劍指圈錢式定

增。分析稱新規將利於減少利用定增製造概

念題材、投機炒作、出利好減持跑路、損害
中小投資者權益等現象。另有消息稱，首批
養老金權益類組合有望本周打款，將資金劃
給管理人，約百億規模資金大概率投向「優
選價值」和「指數增強」兩類組合。規模雖
不及市場預期，但這是養老金首次投資A股
市場。
滬綜指低開0.1%，深成指高開0.05%。開

市後滬指迅速上攻，盤中頻繁出現高位震
盪，截至收市，滬綜指報3,239點，漲37點
或1.18%；深成指報10,329點，漲131點或
1.29%；創業板指報 1,894 點，漲 12點或
0.64%。兩市共成交4,988億元。

釀酒板塊領漲 貴州茅台破頂
兩市除包裝材料板塊逆市微跌外，所有行

業全線飄紅。釀酒行業領漲兩市，板塊整體
升逾3%，貴州茅台升逾3%後，股價已錄得
361元/股，再創歷史新高。
分析人士稱，大宗商品價格回升，工業領

域產品價格加速上漲，並逐漸傳導至消費
端，今年以來，白酒、中藥材、旅遊等大消
費行業龍頭上市公司，掀起了新一輪提價高
潮，相關概念股的盛宴或將拉開帷幕。除茅
台外，美的集團、老闆電器等一批消費龍頭
個股復權股價，亦創出新高。

再融資新規利好 A股三大股指升
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香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報
道）瑞銀證券中國首席策略分析師高挺
發表最新A股策略周報指，內地資金南
下可能是推動港股近期相對A股表現強
勢的重要原因之一，料未來南向機構資
金將繼續對A股和港股市場的相對估值
和表現，產生重要影響。

AH股溢價連番收窄
根據瑞銀證券的統計，過去兩周，
AH股溢價迅速收窄，於上周三創2016
年11月以來的最低值。兩地上市的公司

中，金融和可選消費行業的溢價降幅最
大，而公用事業、材料、能源和工業
AH股溢價降幅較小。
滬深港通中，南向資金買入金額最

多的標的，也以金融、地產和消費為
主，這與保險在 A股的投資風格一
致，即偏好金融、地產、消費行業，
並且也符合增量資金對於大市值股票
的配置需求。
高挺指，未來南向機構資金將繼續
對A股和港股市場的相對估值和表現
產生重要影響。銀行的AH價差已經接
近歷史均值，其A股溢價繼續縮小的
步伐和動力可能會減小；保險、多元
金融和可選消費目前的AH股溢價，仍
高於歷史均值，價差繼續縮窄的可能
較大。
對於A股和港股整體市場的行業估

值來說，險資較偏好的地產、醫療保
健、可選和日常消費行業，港股相對
A股整體行業估值較低，未來南下資
金持續流入港股，或將有助於提升上
述行業在香港市場的估值，從而縮小
AH股行業估值差。

瑞銀證券：北水續推動港股強勢
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香港文匯報訊（記者 丁春麗、何德
花）智能共享單車平台摩拜單車昨日宣
佈再次獲得D輪後新融資，引入新加坡
投資公司淡馬錫（Temasek）的股權投
資。同時，此前領投摩拜C輪的高瓴資
本再次追加投資。自今年1月初至今，
摩拜單車累計融資額已超過3億美元。

融資逾3億美元
此外，富士康也成為摩拜單車新的
戰略投資者。今年1月，摩拜單車與富
士康達成合作，雙方在單車設計生

產、全球供應鏈整合等領域展開全方
位合作。
內地共享單車在過去一年中發展迅

速。第三方數據研究機構比達諮詢日前
發佈研究報告顯示，截止2016年底，
內地共享單車市場整體用戶量以達到
1,886 萬，預計 2017 年用戶規模將達
5,000萬。摩拜單車聯合創始人兼CEO
王曉峰透露，過去10個月摩拜在內地
佈局了21個城市， 累計騎行量超過2
億人次，減少了十多萬噸二氧化碳排放
量。

■馬雲(後排左二)出席阿里巴巴集團與上海百聯集團簽署戰略合作協議，邁出了「新零售」戰略
的第一步。 中新社


